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Associations cantonales et le projet Unihockey 
2025 
 

Les associations membres ("associations cantonales") apportent aujourd'hui une contribution importante à la 
promotion du sport de compétition chez les jeunes. Elles sont responsables des centres de performance 
régionaux et des sélections M13 et M15. Le projet "Unihockey 2025" redéfinit le rôle des associations 
membres. Le présent document a pour but de montrer les répercussions du projet Unihockey 2025 sur les 
associations membres. Nous nous permettons de présenter les changements dans le cadre d'une 
comparaison avant/après. 

Nous sommes conscients que les mesures de promotion actuelles varient selon les régions et que certaines 
associations cantonales en font plus que d'autres. Nous portons notre regard sur l'ensemble de la Suisse.   

 

L'essentiel en bref : 

- A l'échelle de la Suisse, les athlètes* bénéficieront de structures de promotion plus 
professionnelles et plus efficaces avec l'introduction de l'unihockey 2025. 

- Il est nécessaire de regrouper des instruments de promotion actuellement séparés ou, en d'autres 
termes, de mettre en commun les ressources humaines et financières afin d'augmenter le degré de 
professionnalisation grâce à une structure plus efficace et plus simple. 

- En outre, les athlètes* profitent du fait que la plupart d'entre eux sont encouragés au sein d'une 
seule organisation dans le cadre des entraînements et des matchs quotidiens (championnats, 
entraînements du CRP, sélections régionales), ce qui simplifie l'encadrement et l'encouragement 
pour tous les participants. 

- Les tâches que les associations membres assument aujourd'hui dans les CRP et les sélections 
régionales continueront d'exister (direction de l'entraînement des CRP, sélection, gestion des 
équipes, gestion des talents, etc.) Après l'introduction d'Unihockey 2025, elles seront simplement 
prises en charge par une autre organisation. Il serait souhaitable que, dans la mesure du possible, 
les mêmes personnes continuent à assumer les mêmes tâches, mais désormais pour le club du 
centre 

- La répartition régionale de la carte de l'unihockey au moyen des frontières cantonales n'est plus 
pertinente du point de vue actuel. C'est pourquoi, avec Unihockey 2025, les frontières régionales 
seront redéfinies en tenant compte, entre autres, du nombre de licences régionales et des itinéraires 
de déplacement. 

- Unihockey 2025 (associations centrales, partenariats régionaux, etc.), sans repositionnement 
des associations membres, n'a donc aucun sens pour les raisons mentionnées. 
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Thème : Subventions nationales et cantonales 

Avant Après 

Les fonds d'encouragement sont distribués aux 
associations cantonales et au club.  

Les subventions ne sont plus distribuées qu'aux 
associations du centre.  

raisonnement :  

• La professionnalisation du junior hockey suisse n'est possible que si les subventions sont utilisées 
de manière ciblée et concentrée. Nous estimons qu'il est plus efficace de concentrer les 
subventions que de soutenir de manière marginale de nombreux organismes responsables.  

• Tant du  vue des employeurs (clubs & associations cantonales) que des employés* (entraîneurs*), 
il est plus efficace que toute l'administration (traitement des salaires, etc.) soit effectuée par une 
seule organisation. Cela permet d'exploiter les synergies.  

• Les fonds de promotion cantonaux sont au moins aussi importants que les fonds de promotion 
nationaux. Les clubs de centre sont reconnus en tant qu'organismes responsables de centres 
régionaux de performance de la relève dans le concept national de promotion de la relève et 
pourront ainsi bénéficier des importantes subventions cantonales. 

 

Thème : Sélection, y compris attribution de cartes de talents 

Avant Après 

Les associations cantonales effectuent la sélection 
PISTE en une seule journée.  

 

Les clubs centres accompagnent les jeunes 
athlètes* au quotidien et peuvent les encadrer de 
manière professionnelle. En conséquence, ils 
peuvent émettre un jugement fondé sur l'éligibilité à 
la promotion.  

raisonnement :  

• Une sélection à long terme, basée sur plusieurs moments d'observation, est tout cas préférable à 
une sélection d'un jour. L'organisation responsable de la sélection doit être celle qui connaît le 
mieux les joueurs*. C'est elle qui est en mesure d'évaluer qui dispose d'un potentiel pour le sport 
de compétition. 

• La sélection de talents est une tâche passionnante, mais aussi complexe, qui requiert de 
l'expérience, des connaissances et un sens des responsabilités. Les clubs de centre gérés de 
manière professionnelle peuvent développer ce savoir-faire et aborder la sélection des talents de 
manière systématique. C'est également à eux qu'il reviendra d'attribuer les Talentcards Swiss 
Olympic locales et régionales.  

• Les athlètes* qui sont désélectionnés peuvent être accompagnés par des associations de centre 
gérées de manière professionnelle. Toutes les associations cantonales ne sont pas en mesure de 
le faire.  
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Thème : frontières cantonales vs. frontières de l'unihockey 

Avant Après 

Les frontières cantonales, qui ne sont pas en 
corrélation avec la réalité de l'unihockey, 
définissent quelles équipes peuvent être 
présentées lors des trophées.  

Des "frontières de l'unihockey" raisonnables, dans 
lesquelles chaque talent a à peu près les mêmes 
chances de pratiquer l'unihockey comme sport de 
compétition. Chaque région est responsable 
d'environ le même nombre de juniors*.  

raisonnement :  

• L'orientation sur les frontières cantonales a pour conséquence que des cantons comme Berne ou 
Zurich doivent procéder à une sélection trop forte bien trop tôt, alors que d'autres cantons ont de 
la peine à mettre sur pied une équipe compétitive 

 

 

Thème : Structures de compétition 

Avant Après 

Pour certaines équipes, le trophée de mai/juin est 
la seule compétition de la saison.  

Il existe un championnat pour les équipes 
régionales pendant toute la saison (niveau U15). Il 
reste à définir si un trophée sera joué.  

raisonnement :  

• Une compétition saisonnière est en tout cas préférable à une seule compétition de deux jours. 
Pour le développement des athlètes, il est plus judicieux d'acquérir régulièrement de l'expérience 
en matière de compétition. 

• Les jeunes joueurs doivent apprendre à gérer la pression, il n'y a rien à redire à cela. Mais un 
joueur de moins de 13 ans ou de moins de 15 ans n'en est qu'au début de son parcours. Le 
Trophée met parfois une pression énorme sur les joueurs*, car il s'agit de la seule compétition de 
la saison 

• Lors du Trophy, les joueurs* sont parfois engagés dans six matchs de 2x20 minutes sur deux 
jours (240 minutes de jeu !). Les joueurs* de haut niveau sont souvent soumis à des pressions 
supplémentaires (PP, BP, etc.) et sont donc surmenés.   
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Thème : Structures d'entraînement 

Avant Après 

Des entraînements hebdomadaires des points 
d'appui aux camps réguliers en passant par une 
seule journée de préparation pour le trophée, on 
trouve actuellement de tout dans le paysage des 
M13/ M15. Selon le canton dans lequel un* joueur* 
habite, il/elle est encouragé(e) différemment.  

Procédure clairement structurée par l'association 
du centre (-> contrat de prestations). Chaque talent 
bénéficie des mêmes conditions de soutien.  

raisonnement :  

• Une gestion ciblée de la charge de travail n'est possible que si les différents types d'entraînement 
et de jeu sont harmonisés de manière optimale et structurés de manière judicieuse. 

 

 

Thème :  régionaux  

Avant Après 

Les associations cantonales sont plus ou moins 
développées. Certaines disposent d'un budget de 
plusieurs centaines de milliers de francs et peuvent 
travailler de manière professionnelle, tandis que 
d'autres ne peuvent guère organiser d'activités, 
faute de ressources humaines et financières.    

Toutes les régions de Suisse sont suivies de près 
sur la base de la convention de prestations et 
doivent se développer selon un catalogue de 
critères 

raisonnement :  

• Le fait que les associations membres puissent aujourd'hui se développer librement a certainement 
aussi des avantages. Du point de vue de l'association, nous sommes intéressés par le 
développement de l'unihockey suisse dans son ensemble, et celui-ci n'est actuellement pas 
encore au niveau souhaité. Swiss unihockey souhaiterait davantage façonner ce domaine au lieu 
de se contenter de l'administrer.    

 

 

Thème : Personnel 

Avant Après 

Les associations cantonales ont parfois du mal à 
remplir leurs tâches (saisie des labels, PISTE, etc.), 
car le personnel manque ou change souvent (perte 
de savoir-faire).  

Les associations de centre sont gérées de manière 
professionnelle et doivent remplir des tâches 
conformément au contrat de prestations.  

raisonnement :  

• Il est prouvé que les personnes rémunérées restent plus longtemps en poste. Cela permet de 
conserver le savoir-faire au sein de l'organisation.  
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Thème : U13   

Avant Après 

Dès l'âge de 11 ou 12 ans, les joueurs sont parfois 
sélectionnés "durement" (dans le sens "tu es 
dedans" / "tu n'es pas dedans").   

Une sélection proprement dite n'a pas lieu au 
niveau M13. Les clubs du centre proposent des 
entraînements hebdomadaires pour les jeunes 
talents afin de les joueurs qui, dans leur région, ont 
la motivation et la volonté de suivre des 
entraînements supplémentaires.  

Les matchs de championnat ne sont pas prévus 
dans ce cadre - les matchs amicaux, en revanche, 
le sont. 

raisonnement :  

• Une sélection "dure" avant ou pendant la puberté est à rejeter du point de vue des sciences du 
sport. Les raisons sont connues : Âge biologique vs. âge calendaire, risque d'erreurs 
d'appréciation, maturité psychologique différente des jeunes joueurs*, etc.  

• Les cadres perméables doivent être considérés comme positifs. Néanmoins, il ne faut pas sous-
estimer l'impact d'une désélection ou d'une non-sélection dans les jeunes années. Il s'agit de 
maintenir le plus longtemps possible le plus grand nombre d'enfants sur la voie de l'athlète* en 
direction du sport de compétition.  

 

 
 


